

Exfuncionario detenido cuando ocultaba dólares en monasterio

Por ALMUDENA CALATRAVA

Associated Press, 14 de junio de 2016

BUENOS AIRES (AP) — Un importante exfuncionario de Néstor y Cristina Kirchner fue detenido el martes cuando aparentemente intentaba ocultar en un monasterio varios millones de dólares, euros, yenes y hasta dinero en curso en Qatar en una escena que parecía salida de una película de humor negro.

El exsecretario de Obras Públicas y actual diputado del Parlasur José López supuestamente procuraba esconder durante la madrugada varias bolsas con el dinero y relojes de lujo en el Monasterio de Monjas Orantes y Penitentes Nuestra Señora del Rosario de Fátima en el municipio en General Rodríguez, 58 kilómetros al oeste de Buenos Aires, donde residen dos monjas de avanzada edad.

El presidente Mauricio Macri calificó como "bochornoso" el episodio que involucró a quien fuera exsecretario de Obras Públicas durante las administraciones de Néstor Kirchner (2003-2007) y Cristina Fernández (2007-2015).

"Estamos todos sorprendidos. Estamos cambiando claramente y está bueno que pongamos a la luz todas las prácticas que queremos erradicar en Argentina", declaró el mandatario durante un acto en la provincia de Salta, al norte del país.

El ministro de Seguridad de la provincia de Buenos Aires, Cristian Ritondo, dijo más temprano en una rueda de prensa que la policía "se encontró con una obscenidad de dinero".

Abundaban dólares, euros, yenes y "moneda de Qatar, que todavía no se sabe el valor". El funcionario explicó que se están usando máquinas para contar el dinero contenido en 160 bultos de 50.000 dólares cada uno.

Si bien López fue arrestado por la portación de una carabina calibre 22 con permiso vencido, el juez federal Daniel Rafecas, quien tiene a su cargo una investigación contra el ex funcionario kirchnerista por presunto enriquecimiento ilícito, ordenó en horas de la tarde su traslado a los tribunales federales para que ser indagado a primera hora del jueves, de acuerdo con la resolución publicada por el centro de información del Poder Judicial.

López era la mano derecha del ministro de Planificación Julio De Vido, considerado uno de los funcionarios más poderosos del gabinete de los Kirchner y que también es investigado por enriquecimiento ilícito vinculado a la concesión de la obra pública.

Una llamada de un vecino del monasterio que observó los sospechosos movimientos de un hombre en la madrugada determinó que la policía se acercara al lugar y hallara a López mientras tiraba desde bolsos desde la calle por encima

del cerco perimetral del predio donde se encuentra el edificio religioso y donde residen sólo dos religiosas.

La policía se incautó de bolsos repletos de dinero dentro de la cocina del monasterio y en el asiento trasero y el maletero del vehículo de López estacionado en las cercanías al lugar.

El exsecretario "habría querido sobornar a la policía", relató Ritondo, quien indicó que López "tenía libre acceso" al monasterio y se habría comunicado con las religiosas para ingresar.

Asimismo indicó que en su intento por guardar el dinero López le habría dicho a las monjas que le estaban intentando "robar la plata" que él quería donar.

Ritondo afirmó que por lo que habrían declarado las religiosas el lugar era frecuentado por De Vido, López y varios exfuncionarios kirchneristas.

El jefe de gabinete Marcos Peña calificó la detención de "casi de película". Destacó que López manejaba "la obra pública tan cuestionada, donde todos los días vemos que había graves problemas de corrupción", dijo en una rueda de prensa el coordinador de ministros del gobierno de Macri.

El insólito hecho se convirtió en tendencia en Twitter en Argentina.

Con chaleco antibalas, casco y esposado, López salió con fuerte custodia desde de la comisaría de General Rodríguez para su traslado hacia otra dependencia policial, en medio de insultos de vecinos que se agolparon en el lugar.

La noticia tuvo un fuerte impacto político, mientras algunos de los ex funcionarios del gobierno kirchnerista tomaron distancia de López.

"Nuestra más enérgica condena a las vergonzosas acciones de José López. Corrupción es robarle a todos, especialmente a los que menos tienen", dijo el ex jefe de gabinete y actual senador por el bloque peronista Juan Abal Medina en su cuenta de twitter. "El peronismo no puede ceder ante actos aborrecibles como el de López; debemos condenarlos y seguir defendiendo las causas de las mayorías".

"El kirchnerismo quería usar el Parlasur como refugio de impunidad. Voy a pedir la expulsión de López del Parlamento. La impunidad seguirá mientras no haya responsables políticos", manifestó la diputada de ese órgano, Mariana Zuvic, del frente Cambiemos.

Los jueces investigan en distintas causas a exfuncionarios y empresarios allegados al fallecido expresidente Kirchner y a su viuda y sucesora por presuntos pagos de sobornos para la ejecución de obras públicas.

En las últimas semanas funcionarios judiciales ordenaron excavaciones en terrenos del empresario Lázaro Báez en la provincia sureña de Santa Cruz para encontrar dinero de origen irregular en las propiedades de ese empresario muy cercano a los Kirchner, a cuyas compañías les fueron adjudicadas numerosas obras públicas.